CON GANAS DE PARTICIPAR PERO SIN REFERENTES

Un estudio de Plan International concluye que la mayor parte de las jóvenes de Castilla y León asegura que ha perdido la confianza en la política debido a las decisiones de los representantes

SPC / VALLADOLID

a mayor parte de la jóvenes cas-₄tellanos y leonesas menores de 24 años valora la participación po-lítica. Pero un 37 por ciento echa en falta tener referentes. Son parte de los resultados del estudio 'Nosotras participamos: ciudadanía activa de las jóvenes de Castilla y León' de Plan Ínternacional. De hecho, los resultados de la investigación, que explora las actitudes de las jóvenes hacia la participación políti-ca a partir de encuestas a más de 200 chicas de entre 16 y 24 años, concluyen que el desapego a la política tiene mucho que ver con cómo les afectan las decisiones que se adoptan. En este sentido, un 61 por ciento de las jóvenes encuestadas asegura que, en alguna oca-sión, éstas les han hecho perder la confianza en la política, un dato muy similar al total nacional (64 por ciento).

Además, solo una de cada cuatro considera que los políticos, con independencia de su sexo, abordan los temas que ellas consideran relevantes, aunque la cifra es superior al 17 por ciento de las encuestadas a nivel nacional. En este sentido, los temas que las jóvenes consideran prioritarios para la agenda política son la salud (incluyendo la salud mental), la educación y la precariedad laboral.

escuchar a Las Jóvenes. A la vista de estos datos, la directora general de Plan International, Concha López, reclamó a los políticos, entre ellos los portavoces de los grupos con representación en las Cortes de Castilla y León, que escuchen las voces y se tengan en cuenta las opiniones de las castellanas y leoneses cuando se toman decisiones que afectarán a todas las esferas de sus vidas. De ahí que



Presentación del informe 'Nosotras participamos'. / MIRIAM CHACÓN

subrayara que es «la hora de hacer más accesibles las instituciones a las jóvenes».

Ý es que más de la mitad (58 por ciento) de las participantes mayores de 18 años vota en las elecciones, pero, además, se involucran en acciones de participación menos formales. Una de cada tres (36 por ciento) ha participado en manifestaciones, protestas o marchas; un dato muy superior al del con-

junto de España (23 por ciento). Además, un 28 de las jóvenes ha formado parte del voluntariado.

El 37 por ciento de las jóvenes de Castilla y León señala la ausencia de mujeres referentes en política, frente a solo el 8 de las españolas. La mitad apuntan a los prejuicios, las críticas y el acoso como las principales consecuencias negativas paras las mujeres jóvenes en política. Además, una de cada cuatro (23 por ciento) considera que su entorno no acepta la presencia de mujeres jóvenes en la primera línea de la política nacional, como presidentas o ministras.

Por su parte, el presidente del CES, Enrique Cabero, señaló que «es muy importante tener en cuenta la capacidad de las mujeres de Castilla y León para querer ser protagonistas y su voluntad en la participación política».

Unidad política y sindical para salvar la fábrica de Bimbo en Valladolid

SPC / VALLADOLID

La Junta de Castilla y León, el Ayuntamiento de Valladolid, y el comité de empresa rechazaron de forma «total y absoluta» el cierre de la planta de Bimbo en Valladolid, coincidieron en pedir una «aclaración» a la empresa, que trasladó esta decisión «sin causa objetiva», y anuncian que trabajarán de manera conjunta en una «solución industrial». Otros partidos políticos y sindicatos mostraron su apoyo a la plantilla y pedían unidad en las fuerzas para proteger estos puestos de trabajo.

El cierre de Bimbo, conocido este miércoles, podría dejar sin empleo a 166 ocupados y otros 40 empleos indirectos. De ellos, hay al menos cuatro matrimonios, y la media de edad de la planta oscila entre los 44 y 52 años, con un promedio de 50, y de entre los que 30 trabajadores son mayores de 56 años.

Asimismo, la consejera de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, María González Corral, mostró ayer la disposición del Gobierno autonómico a encontrar una «alternativa viable» que asegure la continuidad de la actividad de Bimbo en Valladolid y emplazó a la empresa a convocar una próxima reunión con el presidente de Bimbo Donuts Iberia, José Luis Saiz, para revertir esta situación.

MÁS REACCIONES. El consejero de Economía y Hacienda y portavoz, Carlos Fernández Carriedo, anunció que la Junta exigirá a Bimbo «dar marcha atrás». Y el Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Valladolid solicitó a la Junta «celeridad» para evitar ese cierre. Mientras que Valladolid Toma la Palabra destacaba que era fundamental que todas las fuerzas políticas trabajaran juntas para proteger estos empleos. Por su parte, Podemos Castilla y León instaba a Industria a activar la Fundación Anclaje.

BREVES

SANIDAD

Satse dice que está amparado por la normativa recetar medicamentos

■ El Sindicato de Enfermería Satse en Castilla y León reclamó ayer a la Consejería de Sanidad que cumpla con la normativa que permite que las enfermeras puedan prescribir medicamentos, como los que se recetan contra la cistitis, puesto que el consenso entre médicos y enfermeras ya existe a nivel nacional y hay unas guías aprobadas por el Ministerio de Sanidad. Pide a la Consejería que implemente los protocolos relativos a estos antibióticos, de igual modo que ha implantado los protocolos para que las enfermeras puedan recetar medicamentos contra heridas, ostomías o la fiebre.

SUCESO

Fallece un hombre de 65 años tras sufrir un atropello en Tordesillas

■ Un hombre de unos 65 años de edad falleció ayer tras sufrir un atropello por parte de un turismo en la Avenida de Valladolid, en Tordesillas, a la altura del cementerio de la localidad. El trágico suceso ocurrió poco después de las 9.15 horas, momento en que el 112 avisó a la Policía Local, a la Guardia Civil de Tráfico de Valladolid y al centro coordinador de urgencias de Emergencias Sanitarias Sacyl, desde el que se envió una UVI móvil, una ambulancia de soporte vital básico y personal sanitario de Atención Primaria del centro de salud de Tordesillas. Pero finalmente el varón falleció.

SUCESOS

Detenidos cinco ultras por agredir a dos personas con camiseta antifascita

Agentes de la Policía Nacional de Valladolid detuvieron a cinco personas de ideología fascista y asociados a grupos ultra del fútbol como presuntos autores de un delito de odio por agredir a dos personas de ideología contraria que

portaban una camiseta con la inscripción 'siempre antifa, Valladolid'. Los hechos sucedieron el 28 de agosto cuando en un establecimiento de ocio nocturno ubicado en el centro de la ciudad, dos chicos fueron agredidos, sin mediar palabra, y únicamente por el hecho de llevar esta camiseta. Los detenidos pueden ser castigados con hasta dos años de prisión.